





668278

# Ricardo Donoso Novoa Elegido Premio Nacional De Ciencias Humanas

- Es verdadera biblioteca cerebral.
- Conoce a fondo la historia política chilena.
- Considera que el periodismo debe ser libre y no caer en el fascismo

"Mi vocación de escritor se despertó muy temprano. Me inicié escribiendo en Talca, cuando era estudiante, en aquel diario que se llamaba "La Actualidad". Posteriormente y en Santiago ingresé a "El Mercurio" en el año 1917, retirándome en 1925. De preferencia me dedico a escribir sobre los grandes personajes chilenos, pero es increíble cómo fallan antecedentes, especialmente sobre la vida y obra de los propios políticos". Estas fueron algunas de las conclusiones de una amable entrevista que sostuvimos ayer con el nuevo Premio Nacional de Ciencias del área de Ciencias Humanas, Ricardo Donoso Novoa, en su hogar de Erasmo Escala 2303.

Las primeras palabras del ex profesor de Historia y Geografía, Ricardo Donoso, fueron de recuerdos de su paso por la empresa "El Mercurio". No pudo dejar de exclamar: "¿Cómo me gustaría escribir sobre la vida de los más destacados y antiguos periodistas que han pasado por el país!" Luego, casi dictando el tema sobre el periodismo en general, dijo: "Los diarios que huyen de los extremos son los que se leen más. Eso es evidente. Allí tenemos por ejemplo que la empresa "El Mercurio" se ha colocado por sobre los partidos políticos. De ahí su popularidad".

### TEMPRANA VOCACION

El escritor Ricardo Donoso no hizo hablar de sí mismo, tuvimos que interrumpirlo porque queríamos saber algo de su pensamiento frente a su actividad. Además del espíritu de haber logrado el galardón del Premio Nacional de Ciencias Humanas. Su bitácora de vida indica que

inició sus estudios en el Liceo de Talca, prosiguiendo luego en el Instituto Pedagógico de Santiago, titulándose en Historia y Geografía. Después de haber trabajado en la empresa "El Mercurio" ingresó al Archivo Nacional. Culminaba su carrera sirviendo como profesor de Estado.

Entre las obras más destacadas del escritor están: Vicuña Mackenna, su vida, sus escritos y su tiempo; Veinte años de la historia de El Mercurio; Historia de la Constitución de la Propiedad Austral, además es miembro de la Junta de Historia y Numismática de Buenos Aires, además de otras organizaciones internacionales. Sería muy largo enumerar las instituciones a que pertenece el notable escritor chileno.

"La historia de Chile casi no tiene secretos para mí. Sin embargo, me he encontrado con sorpresa como el que los políticos no son proclives a dejar huellas de sus tareas y menos de lo que ha ocurrido en diferentes épocas. Es así como se dificulta la búsqueda de elementos importantes para introducir en las historias que he escrito. Hay verdadera piedad para entregar datos en libros, o también recopilaciones".

En cuanto a su pensamiento general, el extrovertido escritor Donoso manifestó que "soy partidario de la libertad de ideas políticas, religiosas y de expresión. Y sobre esto último hay que considerar que, repitiendo lo que dije al comienzo, es necesario que los medios de difusión se mantengan como están. Es necesario que cada ciudadano se exprese por el medio que considere más conveniente. Lo demás sería caer en una especie de dictadura de la prensa, lo que en sí significa fascismo".



Ricardo Donoso Novoa: "El periodismo debe ser libre y no caer en excesos ex-

# Ricardo Donoso Novoa elegido Premio Nacional de Ciencias Humanas [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Ricardo Donoso Novoa elegido Premio Nacional de Ciencias Humanas [artículo]. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile